

Antrag des Kirchenkreises Halberstadt an die Synode – Wiedereinführung von kreiskirchlichen Kollekten zur freien Zweckbestimmung

Die Synode möge beschließen:

Die kreiskirchlichen Kollekten zur freien Zweckbestimmung sollen wieder eingeführt werden, um Gemeinden die Möglichkeit zu geben, sich selbstständig und eigenverantwortlich auch auf diesem Wege missionarisch und diakonisch zu engagieren.

Begründung:

Bis zum Jahr 2003 war es den Gemeinden in unserer Kirche möglich, während des Gottesdienstes an bestimmten Sonntagen Kollekten für eine freie Zweckbestimmung zu sammeln. Häufig wurden kleinere diakonische und missionarische Projekte im In- und Ausland dadurch gefördert. Für die Gemeinden wirkte das ungleich mehr Bewusstsein bildend als manch andere Kollekte.

Die Abschaffung dieser freien Kollektenzwecke ist eine Beschneidung der Kompetenz von Gemeinden und steht eigentlich im Widerspruch zu dem Motto „Gemeinde gestalten und stärken“.

Die Synode hat den Antrag abgelehnt.